

La Unión Vial Camino del Pacífico logra la liberación del predio PR 98 en Yotoco: Un nuevo comienzo para las vendedoras de Jiguales

En un hecho histórico para el municipio de Yotoco y para el proyecto de 5G: Buenaventura – Loboguerrero – Buga, la Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico logró la liberación del predio ubicado entre el PR 97+850 al 98+050, Unidad Funcional 17, donde por más de veinte años ejercieron su labor las reconocidas vendedoras de Jiguales.

Yotoco, 13 de noviembre de 2025. Como resultado de un proceso social ejemplar, desarrollado por las áreas Social Predial de la Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico y en un trabajo articulado permanente de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA), la Alcaldía de Yotoco y la Personería Municipal, se pudo avanzar de manera concertada y respetuosa, hacia una solución definitiva, en cumplimiento de los autos y lineamientos ambientales que orientaron este proceso.

Desde hace más de dos décadas las trece vendedoras de Jiguales han enfrentado múltiples riesgos tanto para su integridad física como un riesgo de seguridad vial para los usuarios de la vía, además de diferentes dificultades por estar a la interperie. Gracias al trabajo conjunto, se logró la firma de un acuerdo transaccional para la entrega voluntaria de este espacio, que se llevo a cabo este viernes 14 de noviembre.

A partir del año 2023, la Concesionaria ha acompañado a las vendedoras en un camino de transformación que incluyó la formulación y socialización del Plan de Reubicación Individual Voluntaria, la definición de compensaciones y el desarrollo de espacios de diálogo, formación y construcción colectiva. Todo ello con el propósito de garantizar que este nuevo comienzo se traduzca en bienestar, autonomía y oportunidades para sus familias.

Durante las distintas etapas se contó con la participación activa de las vendedoras, quienes compartieron sus historias de vida y proyectaron el destino de sus recursos hacia iniciativas productivas que les permitirán fortalecer su economía. Este proceso también contempló asesorías personalizadas y jornadas de formación que fortalecieron su capacidad de adaptación y liderazgo frente al cambio.





"Estamos muy contentas porque con la Concesionaria Unión Vial Camino del Pacífico logramos llegar a un buen acuerdo y, gracias a ello, podemos aportar y fortalecer a nuestras familias. El diálogo y la confianza nos permitieron llevar a buen término este importante proceso", manifestó Vivian Cuéllar.

La entrega del predio representa no solo un avance físico en el desarrollo del corredor vial, sino también una muestra del compromiso social que guía la gestión de la Unión Vial Camino del Pacífico.

"Cada obra que entregamos lleva detrás un esfuerzo humano, un proceso de confianza y de construcción conjunta. En la Unión Vial Camino del Pacífico no solo hacemos vías, construimos futuro y transformamos vidas", destacó Miguel Ángel Acosta, Gerente de la Concesionaria.

Con este logro, la Concesionaria reafirma su compromiso con el **progreso y desarrollo del Valle del Cauca**, demostrando que las grandes obras se consolidan con infraestructura sólida, pero también con sensibilidad social, participación comunitaria y esperanza compartida.

OFICINA DE COMUNICACIONES